
■体育资讯

本报讯 广州恒大队29日公
布了出征12月世俱杯的23人大名
单， 包括罗比尼奥和阿兰在内的
六名外援入选， 另一名外援雷内
落选， 这或预示这名巴西中场距
离开恒大已经不远。

六名外援中， 金英权、 保利
尼奥、 高拉特和埃尔克森是恒大
亚冠的主力。 打短工的罗比尼奥
并没有报名亚冠， 而阿兰则是在
赛季初就遭遇重伤， 久疏战阵，
因为世俱杯并无外援名额限制，
此番两人入选也算顺理成章。 而
雷内由于与保利尼奥的位置重
叠， 后者无论名气和实力都在其
之上， 且今年表现出色， 此次落
选世俱杯， 或预示着雷内在恒大

的前景不容乐观。
世俱杯上， 恒大将在12月13

日迎战首个对手墨西哥美洲队。
如果能够战胜对手进入半决赛 ，
恒大18日将与巴塞罗那队同场竞
技。

附世俱杯恒大23人大名单：
守门员： 曾诚、 李帅、 方镜

淇；
后卫： 张琳芃、 冯潇霆、 金

英权、 梅方、 刘健、 王上源、 邹
正、 李学鹏；

中场： 郑智、 黄博文、 保利
尼奥、 赵旭日、 郑龙、 荣昊；

前锋： 埃尔克森、 高拉特、
罗比尼奥 、 郜林 、 于汉超 、 阿
兰。 （鑫鑫）

□本报记者 段西元

■段言堂
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亚洲足球先生
不是“亚冠足球先生”

上周日晚上 ， 按照事先的
“节目预报”， 本该在央视体育频
道看到意甲联赛的直播， 但意甲
比赛被改到另一个频道直播， 央
视直播的是亚足联颁奖仪式。 显
然， 中国球迷对这个颁奖仪式充
满期待， 大家本以为郑智将斩获
自己的第二座亚洲足球先生奖
杯。 多少有些出乎意料的是， 最
终拿到亚洲足球先生的是阿联酋
人哈利勒。

哈利勒这个名字对于中国球
迷来说有些陌生， 很多中国球迷
知道他还是因为亚冠决赛 。 不
过， 亚冠决赛这位阿赫利和阿联
酋国家队双料队长并没有服众的
表现。 特别在第二回合比赛中，
哈利勒被提前换下场， 下场的阿
赫利队长痛哭流涕， 多少影响了
阿赫利场上的情绪。 作为队长，
无法在精神上引领全队， 在亚冠
决赛中哈利勒给人的感觉是 “难
成大器”， 也极少有人提起哈利
勒此前比赛屡屡进球挽救球队。
把亚洲足球先生给了这位 “哭泣
队长”， 中国球迷和媒体当然可
以不服 。 甚至有 “阴谋论 ” 说
法———西亚人控制了亚足联， 把
足球先生给了哈利勒， 是对阿联
酋人的 “安慰”。

说亚足联安慰西亚人， 倒也
是个 “说得过去” 的理由， 不过
这样的安慰没有什么实际作用 。
足球是个集体项目 ， 集体荣誉
“大于天 ”， 郑智拿到了亚冠冠
军， 而哈利勒没有拿到， 在亚冠
层面， 郑智无疑是赢家， 哈利勒

是输家。 本次亚洲足球先生揭晓
前， 哈利勒一再强调自己能够站
到这个位置， 是阿赫利和阿联酋
国家队队友共同的努力帮助所
得。 请注意， 哈利勒总是把 “国
家队” 挂在嘴边———这是亚洲足
球先生的评选， 而不是 “亚冠足
球先生” 的评选。

就国家队表现而言， 郑智确
实不如哈利勒。 年初亚洲杯， 郑
智的中国队打进了8强， 而哈利
勒的阿联酋队打进了4强， 特别
是在1/4决赛中淘汰了卫冕
冠军 、 亚洲第一强队
日本队 ， 哈利勒在亚
洲杯赛中打进了4球 。
正在进行的世预赛 ，
郑智的中国队几乎已

经出局， 而哈利勒的阿联酋队虽
然谈不上高歌猛进， 不过他们目
前的成绩已经很接近出线了， 哈
利勒作为阿联酋头号射手， 世预
赛已经打进10球 。 这样的成绩
单， 哈利勒当选亚洲足球先生，
即使不能说是 “当之无愧”， 也
可以说是 “极具说服力” 了。

真该烦恼的不是郑智丢了这
么一个没有多大现实意义的足球
先生， 而是我们的下一个郑智在
哪里， 35岁的恒大队长， 几乎是

中国足球唯一能
拿得出手的亚洲
级球星。 培养出
“新的郑智”， 是
中国足球的当务
之急。

本报讯 北京时间昨天 ， 科
比在一家新媒体平台 “球员论
坛” 发表文章， 宣布本赛季结束
后正式退役， 他说： “这个赛季
结束后， 我已经离开了”。

在一篇题为 “亲爱的篮球”
的文章中， 科比写道， 篮球这项
运动给了一个六岁男孩为湖人打
球的梦想， 他将一生都热爱这项
运动。

科比说： “很明显， 我的热
爱不能持续更长时间了， 我的心
脏能够经受打击， 我的意志能经
受得住消磨， 但我的身体告诉我
是时候说再见了 。 所以 ， 没问
题， 我准备放手”。

本赛季是科比的第 20个赛
季， 他打得十分挣扎， 在昨天与
步行者的比赛前， 科比平均每场
得到15.7分， 但命中率是职业生
涯最差的31.5%。

科比平均每场比赛出手16.7
次， 这个数字比他的得分要高，
他的命中率和三分命中率在联盟
有效技术统计中排名末尾。 虽然
表现挣扎， 但湖人全队都很支持
科比， 主帅斯科特就表示， 他不
会把科比放上板凳席。

今年也是科比两年合同的最
后一年， 他的薪水高达2500万美
元， 为联盟最高。

本报讯 ２０１６年里约奥运会
羽毛球测试赛２９日展开决赛争
夺， 作为唯一参赛名将， 林丹轻
松摘得男单冠军 。 他在赛后坦
言， 比赛虽然级别很低， 但他把
这一周当作训练， 同时也适应了
奥运场地。

名为巴西大奖赛的本次测试
赛， 只是世界羽联的第四级别赛
事， 所能提供的奥运积分很少，
参赛选手大多实力有限。 不过，
由于比赛在明年奥运会羽毛球比
赛地进行， 林丹还是非常重视，
他参加完香港公开赛后就马不停
蹄地赶来里约。

本次测试赛赛程仿照奥运
会 ， 先打小组赛 ， 然后是淘汰
赛 。 林丹小组赛两连胜晋级１６

强 ， 八分之一
和四分之一决
赛接连战胜两
名 捷 克 选 手 ，
半决赛淘汰队友朱思远， 决赛与
西班牙选手阿维安争冠， 后者虽
然是本次比赛的２号种子， 但世
界排名只列第３５。

决赛中， 林丹没有遇到太多
阻碍， 用时４８分钟就以２１： １３和
２１： １７获胜。 今年林丹的状态其
实并不太出色， ５年来首次无缘
世锦赛四强， ３站超级系列赛遭
遇 “一轮游”， 如今在低级别的
奥运测试赛中夺冠， 只是他本赛
季个人的第三个冠军。

“这次参赛， 我就当作一周
的训练 ， 或者适应 （奥运 ） 场

地， 在国家队每一周的训练强度
也是很大的， 我觉得参加一下测
试赛挺好的。” 林丹说。

明年的里约奥运会羽毛球赛
也将在这个场地展开， 如今林丹
提前一年在这里登上了领奖台，
当被问及有没有想过明年奥运会
也 在 这 里 摘 得 金 牌 。 他 说 ：
“（今天） 登上领奖台的时候没有
想那么多， 只是希望先把剩下的
（奥运） 积分赛打好， 等中国队
正式公布 （奥运） 名单， 里面有
林丹的时候， 我才会考虑奥运会
要怎么打。” （姬烨）

本报讯 国安外援巴塔拉不
止一次曝出想离队的传闻， 近日
据土耳其 《民族报》 报道称， 巴
塔拉已经表态， 愿意回到老东家
布尔萨体育队效力， 而国安已经
同意出售巴塔拉， 布尔萨体育已
经和国安俱乐部展开了接触。

文章透露称， 在中国待了两
年时间后， 巴塔拉已经不想继续
为北京国安效力， 虽然他和球队
还有一年的合同才到期。 其实，
前段时间， 巴塔拉就表示已经做
好了重返布尔萨体育的准备， 当
时巴塔拉称回到布尔萨体育的唯
一的障碍是双方俱乐部能否达成
协议。

巴塔拉说： “我转会布尔萨
体育的障碍是我与国安还有合
同， 布尔萨体育首先要和北京国
安就转会进行谈判， 如果两家俱
乐部达成协议， 那我回布尔萨体

育就没有障碍。” 如今， 据土耳
其媒体报道称， 巴塔拉已经和布
尔萨体育达成了一致。

文章称， 国安已同意出售巴
塔拉， 巴塔拉最快将在明年1月
份回到布尔萨体育， 而后者目前
正在和国安进行磋商， 希望尽快
完成转会。 之前有消息称， 布尔
萨体育只要付出约150万欧元的
转会费， 就可以带走巴塔拉。 很
明显， 布尔萨体育和国安进行会
谈， 核心问题还是转会费。

巴塔拉是布尔萨体育队球迷
喜欢的球员， 他曾帮助球队拿到
过土超联赛冠军， 在172场比赛
中为球队打进51球以及助攻60
球。

巴塔拉在加盟国安的首个赛
季， 因为伤病问题， 在中超联赛
中只出场20次， 不过依旧打入8
球。 不过， 在2015赛季中超联赛
中， 巴塔拉出场30次打进10球助
攻9次， 亚冠出场8次打进2球助
攻2球。

前段时间， 主帅曼萨诺正式
宣布离任， 如今巴塔拉看起来走
人只是时间问题， 主帅和进攻核
心连续离队， 国安接下来将如何
面对 ， 无疑是球迷的关注点之
一。 （艾文）
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